
智慧城市足自印刷机以来

人类最伟大的发明
——专访法国巴黎大区伊西市市长、原国民议会主席安德烈·桑蒂尼先生
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记者：

请您谈谈足何原因、在何时开始产生建设digital

city想法的?

安德烈·桑蒂尼：

伊西是一座具有两千多年的历史古城，如何在

现今仍然保持其活力，加速城市的现代化进程是我

们一直思考的问题。1995年，我们决定启动一项

数字城市的战略，目的就是为了提升伊西的经济吸

引力，为当地居民提供创新服务，使市民、企业和
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的原则，这种观念对于项目的成功是至关重要的。

当然，在项目实施的过程中，我们需要采用最好并

且可行的技术，建设出高质量的基础设施，以促进

新应用的实现。

这个创新项目的核心工作集中于气动垃圾收集系

统、地热能源利用以及高速互联网应用等方面，从而

满足市民的各种需求，同时解决可持续发展的问题。

创新必须为民众服务，所以除了专门的技术考

量，智慧城市项目一定要有政治的视角，规划一个

智慧和谐的区域，使该区域市民的日常生活变得更

加便捷舒适。

记者：

为什么伊西会成为法国智慧城市的先锋?

安德烈·桑蒂尼：

伊西是一座具有创新基因的城市。早在在中世

纪，伊西地区的葡萄酒生产商在社会上就占有了重

要的地位。1789年法国大革命后，伊西的农业发展

速度开始下降，但T业迅速却发展起来。二十世纪

初期，我们的城市就见证了法国航空T业的诞生。

近年来，我们又成功地转型为法国的“通讯王国”

和“媒体之都”。正是伊西一直保持创新的活力，

才使得今天的伊西又引领者法国智慧城市的潮流。

记者：

建设伊西城防堡生态区的方案计划了多久?都

有哪些成员和组织参与了该项目?

安德烈·桑蒂尼：

我们的这个项目的计划一直持续了十五年的时

间。参与者包括当地的协会、企业、建筑师和规划

师等，他们紧密地联合起来参与到这个项目中，共

同规划了这个地区的未来。
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记者：

在计划和实施过程中遇到过什么困难?是怎样

得到解决的?

安德烈·桑蒂J己：

这个计划的实施经历r一个漫长的周期，我

们的居民对数字化问题和新的应用方面是非常谨慎

的。在项目的实施过程中很幸运我们没有遇到无法

克服的障碍。

当然，需要指出的是，在改建城堡的过程中，

如何合理有效地进行空间配置也是我们面临的一个

非常重要的挑战，这也是我们在该方面要与该领域

最好的公司开展合作的原凶。另外，由于伊西一直

致力于打造成为一个具有吸引力的城市，所以大部

分国际著名的公司在伊西都设有办公室，经济上和

专业领域上的优势，也是支撑伊西智慧城市建设非

常重要的因素之一

记者：

依西已经成为了一个钾慧啦社区的典范，今后

是否会在全法闷推广智慧社区?它是否能成为所，f】『

社区的标准?

安德烈·桑蒂尼：

我相信“数字堡垒”的经验可以与其他城市进

行分享，因为我们以全球的视野回答了一个简单的

问题：我们未来城市的图景应该是什么样的?

如何更好地控制我们的能源消耗以实现可持续

发展，促进地热等可再生能源的使用，建设气动垃

圾收集环保系统，发展数字应用，这些成功的经验

已经与多个城市分享。这一模式的优势还易于推广应

用到像中国这样更为幅员辽阔的地区。支持这些项日

最为重要的是最高层面的决策。这就是为什么我们欢

迎中国政府和各界领袖来法国进行交流合作的原因。
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记者：

请问日前法国整个国家的智慧城市建设进展到

什么阶段?

安德烈·桑蒂尼：

到目前为止，伊西数字城堡项目仅仅运行了一

年的时间，我们还没有遇到很严重的问题。

法国正在开展的几个智慧城市项目，在国家层

面会进行协调并且得到中央政府提供的资助。在这

个领域，地方政府有能力负责推动实施。

记者：

从今年3月份中法两国代表共同举办智慧城市

论坛的交流中，您对中国智慧城市有什么印象?怎

样看待双方的交流?

安德烈·桑蒂尼：

我对中国智慧城市工程的质量感到惊讶，我认

为政府和大学之间的合作是非常重要的，智慧城市

研究正成为一个非常重要的领域。我们两个国家之

间的交流也很有必要，因为我们可以互相学习，从

而快速提高自己，并且避免同样错误的再次发生，

引以为戒。

国际交流也是发展长期平等合作伙伴关系的关
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键点。开展地方性的经济交流是未来中法合作项目

中的一个重要维度，有利于增加我们在经济和政治

等各个领域的了解与合作。

其实，伊西与中国的一些地方政府一直有着密

切的交流关系，我们与北京市东城区在1997年建

立了“姊妹城市”的关系，2003年和2010年又分

别与四川省乐山市和深圳市福田区建立了友好合作

城市的关系。

记者：

从世界范围来看，您认为智慧城市呈现出怎样

的发展趋势?

安德烈·桑蒂尼：

智慧城市的发展速度非常快，即使在各个地方

的发展程度不一样，但各大洲现在都已经有具体的

实例可以展示。在亚洲，尤其是中国，对西方人来

说是一个很好的学习榜样。

记者：

您认为对于发展智慧城市社会各方都需要做出

哪些努力?请您简单阐述一下对智慧城市的展望以

及可能产生的影响有哪些?

安德烈·桑蒂尼：

智慧城市的建设者必须是一个未来主义者，并

且能够根据新的情况采取灵活敏捷措施来优化既定

的战略。

数字技术对全社会各个领域的影响都是不可忽

视的，但是我认为，智慧城市最大的影响是可以实

现全民自由地对知识全面多渠道的访问。在智慧城

市的环境下，我们面临的所有问题通过点击几下鼠

标就可以解决，因此，智慧城市可以视为是自印刷
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